Au fil de la médiation

Numéro 80 - 7 janvier 2022

Merveilleuse apocalypse¹ 2022

"La nature ne pardonne pas, n'oublie rien. Des coups, elle peut en supporter mille et rendre soudain, non pas œil pour œil mais apocalypse pour chiquenaude »

J. DESHUSSES»

En ce début d'année marquée par une recrudescence de la pandémie, des désordres climatiques -froids intenses, inondations - des exactions en tous genre au nom de la religion... je ne peux que vous adresser un message humain d'espoir de changement profond des mentalités par une prise de conscience collective réaliste.

« Il soupira en songeant que des pays entiers étaient sur le point de s'écrouler. Les 4 cavaliers de l'Apocalypse avaient pour nom : finance, politique, religion et épuisement des ressources – ils cravachaient ferme – mais la fourmilière continuait de danser sur le volcan et de se passionner pour des choses aussi insignifiantes que le football. »

Cet extrait, écrit par Bernard Minier, a une étrange résonnance avec le monde dans lequel nous vivons aujourd'hui, ce monde apocalyptique qui craque de partout, ce monde insatisfaisant, ce monde que l'on voudrait gommer pour lui donner une autre image plus sereine, paisible, respectueuse donc plus humaine.

« Le poète doit faire un tableau noir avec de la lumière » écrit Olivier PY (Joyeuse apocalypse). Nous avons le noir, il ne nous manque que la lumière. Nous, médiateurs, soyons porteurs de lumière et passeurs d'un espoir éclairé vers une responsabilité individuelle et collective.

Je souhaite donc à tous une merveilleuse apocalypse de l'espoir. En 2022, sortons du désespoir et dirigeons-nous vers un humanisme éclairé pour l'humanité et la survie de notre planète!

Gabrielle PLANÈS

¹ Selon Giovanni Maria VIAN, philologue italien, le mot apocalypse signifie « la révélation ultime ». L'apocalypse n'est donc pas apocalyptique, donc négative, « mais heureuse finalement pour toute l'humanité » (Le Figaro du 05/01/22)

Edito du Président de l'ANM:

Chers ami.e.s de la grande communauté de l'ANM,

L'heure est aux vœux ! Mon plus grand souhait : je nous invite à toutes et tous nous réinventer en 2022 ! Continuons ce que ce maudit virus nous oblige à faire. Il nous oblige à bousculer le vieux monde et à recréer une autre façon d'être et de faire société.

Quelle belle opportunité pour les médiateur.e.s que nous sommes!

Tout bouge, tout va bouger : relation au travail, relations familiales, relation au sacré, à la nature ...

Voilà qui va faire exploser la demande de résolution amiable de conflits, des conflits souvent neufs, peut être même inattendus.

Tenons-nous prêts!

Pour faire entrer ce vent nouveau dans notre maison ANM, 2022 va être l'année de la refonte de notre gouvernance : donner plus de place régions, aux associations adhérentes, renforcer notre force de dissociant l'ANM frappe en l'activité de médiation de muscler consommation, organes de décision en y faisant monter de nouvelles énergies ...

Bref, nous allons nous réinventer!

Très bonne année à vous et vos proches!

Votre président,

Didier Morfoisse

Hommage de l'ANM à Thierry Garby

Est-il mort le soleil?



La communauté des médiateurs est en deuil. Quels que soient les sentiments que les personnes pouvaient nourrir à ton contact, tu ne laissais aucunement indiffèrent. Ta stature tout en ampleur et souplesse, ton regard franc et pétillant d'intelligence, ton sourire bienveillant, ta parole, fruit d'une pensée fine, créative, et pragmatique, ta générosité naturelle, le courage de ton engagement et ton authentique empathie ne pouvaient que conduire chacun à vouloir communiquer avec toi et devenir ton ami.

Dans mon cœur, c'est un pionnier de la médiation qui vient de nous quitter.

C'est aussi un ami car au fond de l'âme il y avait un vrai partage de valeurs avec Thierry. Thierry a beaucoup apporté à la médiation tant par l'originalité de sa pédagogie que par ses idées toujours géniales.

Thierry, médiateur solaire, tu resteras bien présent dans la mémoire de tous ceux qui t'ont connu.

« Il est mort le soleil » chantait Nicoletta. En fait, il ne peut que continuer à briller puisque Thierry restera dans le cœur de ses amis et de sa famille qui montre au travers de ce recueil de témoignages, combien la vie de Thierry a été remplie et combien il manquera à chacun.

Thierry est passé dans la pièce d'à côté : il ne sera donc jamais bien loin.

Par Gabrielle PLANÈS, Présidente d'honneur de l'ANM

Retrouvez aussi l'hommage d'INTER-médiés à Thierry Garby

Lien vers le site

Formation à l'ANM



Initiation à la médiation administrative

par *Laure SINGLA*, les 26, 27, 28 et 29 janvier 2022;

Initiation à la médiation environnementale

par Laure SINGLA, les 23, 24, 25 et 26 février 2022;

Développer votre intelligence émotionnelle

avec *Sylvie ALLONNEAU*, le 7 mars en présentiel ;

Contacts, correspondances et Conventions : Comment formaliser vos médiations ? par Céline KAPRAL, le vendredi 11 mars ;

L'art de gérer la distance en médiation, avec Sylvie ALLONNEAU, le vendredi 23 mars ;

Le concept de l'ombre -Apprivoiser la face cachée ou malaimée de soi

avec Geneviève *LEFEBVRE et Marthe MARANDOLA* le samedi 2 avril ;

Notre catalogue des formations

Vous avez des besoins, suggestions, propositions de formation?

Ecrivez-nous à <u>formations@anm-mediation.com</u>.

Bien à vous, La commission formation de l'ANM

Webinaire ANM:

La médiation hors-piste

Proposé par Jean-Edouard Robiou du Pont

Avec la participation de :

- *Gabrielle PLANES*, Présidente d'honneur de l'ANM ;
- *Christophe BACONNIER*, Président de chambre à la Cour d'appel de Paris ;
- *Arnaud STIMEC*, Professeur à Sciences Po Rennes, médiateur et professeur des universités
- Sophie GERONDEAU LIBAUD, médiateure
- *thème 1* : la médiation one shot, au service du justiciable.
- thème 2 : la médiation sans l'autre, au service de la relation. Il s'agirait de présenter un modèle de médiation où la relation est travaillée avec un seul des deux protagonistes.
- thème 3 : la médiation en entreprise, au service du dialogue sociale.

Le jeudi 27 janvier à 18h <u>Inscription</u>

Notre partenaire de la médiation :

Commandez le dernière INTER-MÉDIÉS N°10 : Cultiver le bonheur



Vous souhaitez suivre l'actualité de la médiation ? Consultez les sites suivants :

- Les <u>Actualités internationales de la médiation</u>, par le *GEMME-Europe*, et son compte <u>Twitter</u> ;
- Le <u>blog francophone d'information et de</u> <u>réflexion sur la médiation</u>, par *Jean-Pierre Bonafé-Schmitt* et son compte <u>Twitter</u> ;
- <u>Les Actualités choisies de la médiation n°318</u> par *Sylvie Mischo Fleury* et son compte <u>Twitter</u> ;

association nationale des médiateurs

La librairie de la médiation :





Lueur et Semeur Les Petits Médiateurs

par Catherine LAVAL



Retrouvez les actualités de la médiation proposées par l'ANM :



Retrouvez tous les éditos sur notre site



Les actualités de la médiation

Pour nourrir vos réflexions:

- Retrouvez la <u>Lettre n°14</u> de l'ANM
- Parcourez le Livre blanc de Médiation 21
- Suivez notre actualité sur :





